

Lunes 8 de Octubre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.


El Señor
D. Pascual Miñano
Y BERMEJO
Misionero Apostólico, Predicador de S. M.
y Cura Propio de la Parroquia de S. Juan Bautista de esta Capital
HA FALLECIDO A LAS 7 Y CUARTO DE LA MAÑANA DE AYER
R. I. P.

El Párroco Deano y demás compañeros de esta ciudad, Don Antonio Miñano y Bermejo hermano del finado, sobrinos, hermanos y sobrinos políticos y demás parientes;

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no han recibido esquela, se sirvan encomendar su alma al Todo-Poderoso y asistir á su funeral y entierro, que tendrán lugar, el primero á las 10 de la mañana y segundo á las 4 de la tarde del día de hoy, por cuyo favor, además de la Divina recompensa les dan las mas expresivas gracias.
Murcia 8 de Octubre de 1894.
El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.
Casa mortuoria: Isabel la Católica, 1.

Academia de Jurisprudencia, Plaza de Santo Domingo, 9.

Los brillantes resultados obtenidos por mis discípulos, durante cuatro años consecutivos, en las Universidades de Madrid, Granada y Valencia, me estimulan y autorizan á ofrecer mi direccion á los jóvenes que, como alumnos libres, se dedican á estudiar la carrera de Derecho.

Andrés Blanco y Garcia.

PROFESOR DE MÚSICA D. CELESTINO CANTI

da lecciones de piano y canto á domicilio.
Manga, 14, junto á la plaza de Agustinas. 15-11

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Como el amigo Perní, se halla en representacion de EL DIARIO, presenciando las fiestas populares y religiosas de La Union, segun verian nuestros lectores en los telegramas que ayer publicamos, me corresponde á mi llenar esta seccion de los lunes, por él inventada y sostenida.

Busca Perní para estas notas aquellos pequeños sucesos de la semana, que no significan gran cosa, pero que comentariados con el ingenio que el muchacho tiene, revisten cierta importancia.

De seguro que el joven escritor tomara como primera nota inútil de esta semana el cerdo; cuya degollina se ha autorizado legalmente por el Sr. Alcalde.

Pero es el caso que el cerdo en ningun sentido cabe en el concepto de lo inútil.

Por el contrario, nada más útil: no tiene desperdicio. De rabo á oreja, de las pezuñas al lomo, todo en él se convierte en sustancia.

No sería inútil tampoco consignar algo respecto de la facilidad con que se improvisa en Murcia una compañía de actores aficionados para trabajar en favor de los asilos benéficos. Prueba de ello fué la compañía que con tal propósito ha dado la semana pasada una funcion en el Teatro Circo de Villar. En ella habia de to-

do: quien cantase, quien declamase y quien bailase.

Y todo por caridad.

¡Por caridad, señores: por lo que hay quien no pone ni una firma!

J. M. T.

Después de escritas estas líneas, hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro compañero de redaccion:

LA UNION 7, á las 9'30 m.

Salgo para Cartagena, notas imposible hacer: semana para mi buena, particularmente ayer.

Casa Ceño anoche fui por acceder á sus ruegos, y diéronme susto allí por estar entre dos fuegos.

Unos, los de voladores, carretillas peligrosas, otros los trastornadores ojos muchachas hermosas.

Soltero más pertinaz viendo aquella coleccion, convirtiérase tenaz partidario de La Union.

Yo no pude convertirme por serlo de buena gana. Siento mucho tener irme; fiestas, ampliaré mañana.

M. Perní Garcia.

ENTRE GANADEROS

Con motivo de haber publicado el ganadero D. Amós Sanchez Flores una aclaracion en «El Diario de Albacete», diciendo que los seis toros lidiados en una de las novilladas de Murcia, no eran suyos, como se habia dicho, porque si sus toros fuesen de esa condicion los guardaria para «bistekes», se ha suscitado una cuestion entre dicho señor y los hermanos D. Agustin y D. Damian Flores. Estos últimos publican sendos comunicados en dicho periódico en los cuales aducen razones muy atendibles en favor de su ganado. Dice don Agustin:

«Desde hace 13 años se vienen corriendo á mi nombre mis toros y novillos, los cuales se han jugado en Francia, Barcelona, Valencia, Alcira, Gandia, Yecla, Novelda, Cieza, Murcia, Caravaca, Lorca y otras de menos importancia, habiendo resultado

las funciones con más ó menos éxito, pero ni para una sola res salió el pañuelo encarnado, pues hasta mis toros de desecho de tintera lidiados en Murcia cumplieron con exceso en los caballos; no tenia nada de particular por consiguiente, que confiase en los toros, pero sufrí una equivocacion imperdonable en la eleccion, habiendo resultado buenos en Lorca los que desprecié para Albacete; no puede achacarse mas que á mi mala estrella, el llevar ese toro, que me ocasionó un grandísimo disgusto, no solo por lo que puedan alegrarse ciertos tipos que gozan con el mal ageno, si no por el desengaño que sufrió el público que llenaba la plaza confiado en ver una buena corrida. A pesar de que la eleccion de toros ha dado mas de un disgusto á todos los ganaderos altos y bajos, ninguna ha sido tan inoportuna como la que nos ocupa, pero no tengo mas remedio que prestar paciencia, esperar, y defenderme de los ataques que se me dirijan.»

(Como se vé, el Sr. Flores opina de los toros como todo el mundo, es decir, que son como los melones, pues los de mejor estampa suelen salir calabazas.)

Después del comunicado de don Agustin, vá otro de D. Damian, que dirige el siguiente reto á D. Amós:

«Ya que por causa del mal tiempo no se pudieron lidiar mis toros en Albacete, el Sr. Sanchez Flores alude en su comunicado á los de la novillada de Murcia para hacer ver la poca bravura de la ganaderia de los de Flores Diaz, sin tener en cuenta que dichos toros fueron vendidos como defectuosos y desecho de tintera, por lo que en nada realza ni afecta al ganadero si resultan mas ó menos bravos. Hecha esta aclaracion no digo otra cosa al señor Sanchez Flores si no que estoy dispuesto á probarle la diferencia que existe entre bueyes y toros, lidiándose en la plaza y por las cuadrillas que se designen, tres toros de la ganaderia que á su nombre se han lidiado en Villarobledo, con otros tres de la mia, quedando á favor de los establecimientos de Beneficencia el valor de los tres toros que resulten peores, así como la carne de los mismos para que los asilados se la coman en bisteks.»

¡Qué rabia les vá á dar á los asilados si D. Amós recoje la «indirecta»!

Desde Madrid

6 de Octubre de 1894.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Crisis política.

Cuando esta carta se publique estará ya solucionado el conflicto político ocurrido con motivo de un «quid pro quo» entre lo manifestado por el Sr. Sagasta y lo consignado por el Sr. Aguilar, mi amigo y compañero en la prensa, redactor corresponsal de «La Correspondencia de España»; porque nosotros los periodistas somos los que pagamos los vidrios rotos en las torpezas ó lijerizas que cometen los ministros.

Yo que conozco hace 14 ó 15 años á Blas Aguilar, que todos los del oficio sabemos que es formal, sério, poco impresionable é incapaz de decir nada que pueda causar molestias, ni tenga que ser rectificado hemos formado un juicio exacto de lo ocurrido y lo que yo aseguro, lo confirman todos los de la clase; y es, á saber: Lo dicho por el señor Aguilar corresponsal, en San Sebastian, de «La Correspondencia de España» es exacto.

De modo que aquellas declaraciones transmitidas anteayer por telégrafo por el inteligente corresponsal no fueron inventadas por él ni siquiera mal interpretadas; son hechas á conciencia por el Sr. Sagasta.

El presidente del Consejo de Ministros no creyó oportuno que la Reina recibiese á los representantes de la Liga Vizcaina y la Regente no los admitió.

Súpose la noticia en Madrid; los corresponsales de los diarios de San Sebastian transmitieron inmediatamente el mal efecto que habia producido aquella determinacion y se rectificó el consejo y

la Comision es llamada á Palacio, después de haber conferenciado con el Sr. Cánovas del Castillo en Biarritz.

¿Quien ha rectificado la opinion?

Si ha sido el Sr. Sagasta ha cometido una insigne torpeza ó cuando menos una censurable lijeriza; y en uno ú otro caso la situacion en que queda el Sr. Sagasta después de decidir la Reina que está dispuesta á recibir á los comisionados de la Liga, es bastante desairada.

Rumores

Desde que se supo que S. M. habia dado órdenes al Mayor-domo Mayor de Palacio Sr. Duque de Medina Sidonia para que escribiera al Presidente de la Liga que habiase dignado señalar la hora de las seis de la tarde para recibirle así como á los demás individuos todos pensaron en la crisis.

Si el Sr. Sagasta habia rectificado su opinion y habia aconsejado á la Reina lo contrario de lo que después aconsejó el Sr. Sagasta, debia dimitir.

Si la Regente habia dispuesto recibir la comision, prescindiendo de los consejos del Sr. Sagasta, este no podia contar con la confianza de la Corona.

De todos modos la tormenta se habia fraguado y negros nubarrones aparecian en el horizonte político.

Coincidia con estos rumores un hecho tambien grave, que se referia á una persona digna por todos conceptos de respeto y consideracion.

El Sr. Sagasta, pocas veces enérgico cuando de políticos se trata, habia censurado acremente la conducta del Nuncio de S. S. en cuanto á la protesta formulada por este contra la consagracion del P. Cabrera, y Monseñor Cretoni habia conferenciado con el ministro de Estado y le habia expresado su disgusto, por las censuras formuladas por el Sr. Sagasta.

Y todo esto fué objeto de una gran marejada, de pronósticos de crisis, de dimisiones etc. Pero parece que el Sr. Aguilar quedará rectificado en cuanto á lo expuesto referente al Nuncio y á la Liga de Vizcaya, y el Sr. Sagasta vendrá mañana á Madrid afectuoso, sonriente, rascándose la barba; y como si nada hubiera pasado, continuará en el poder, tranquilo, hasta cierto punto...

Porque para quedarse tranquilo completamente, se necesita más epidermis.

E. Bermudez.

CARTA POLÍTICA

Madrid 6 de Octubre.

Los Sres. Ministro de Ultramar y de Hacienda, han conferenciado sobre la forma en que ha de realizarse el cango de la moneda en Puerto-Rico. Tambien han conferenciado los ministros de Estado y Gobernacion.

—La comision de periodistas presidida por el Sr. Blasco fué recibida por S. M. la Reina, á la que expresaron su reconocimiento por haber ejercido la más hermosa de las régias prerrogativas.

La Regente conversó muy afectuosamente con el Sr. Blasco y con casi todos los periodistas que formaron la comision.

—El general Martinez Campos ha conferenciado con los ministros de Estado y de la Guerra en cuanto ha tenido noticias oficiales de Marruecos.

Parece que el general solo espera que nuestro representante en Tanger y el comandante general de Melilla le avisen al Gobierno, para salir á hacer la demarcacion de la zona neutral.

—Se ha dicho, con referencia á noticias recibidas de San Sebastian, que S. M. la reina no pudo recibir á la comision de la Liga de Vizcaya por encontrarse delicada aquel día y haber dado orden de no recibir á nadie.

TOROS

Vamos á los toros, vamos sin tardar; mata Pepe-Hillo, diestro sin igual.

Así iba cantando ayer un chico, camino de la plaza.

Pero otro, manchegista legítimo, le hacia el dúo en los dos últimos versos diciéndo:

«Mata el Mancheguito diestro sin rival.»

Un tercero, maerista furibundo, se aproximó á los otros y les hacia coro cantando:

«No estando el Maera no hay chicha ni ná.»

Y al compás del sonsonete de los muchachos me entré en la plaza, cantándome de dientes para adentro.

En no habiendo hule no hay que pedir más.

Y no lo hubo ¡á Dios gracias! no porque no iban por él los Flores, sino porque Alah es grande y hay cuernos compasivos. Dígalo Dominguin, si no lo digo yo en el resumen que les voy á presentar á ustedes.

Cierpo

Negro liston, con vistas á buey en varas, con acometimientos de novillo en banderillas, y con aproximacion á toro en la muerte.

Cuatro varas, dos tumbos y un jaco, ultratélrico á estas horas.

Luis Leal, dejó á Cierpo dos pares, uno desigual y otro bueno. Lagares medio, entrando bien.

Y el bueno de Cayetano brinda el hombre satisfecho y se vá al toro derecho con los trastos en la mano.

Con doce pases en corto logra atraerse á Cierpo y le deja un pinchazo, entrando con guapeza. Luego pincha con poca fortuna otra vez, y por último agarró una estocada algo ladeada de la que dobló el animal.

Madrileño

Y si no era Madrileño sería otra cosa, porque el nombre no hace á la idea. Era berrendo en colorao y en buey. Manchego dió al bicho tres buenas verónicas. Al tirarle un capote, Dominguin fué perseguido y derribado. El toro no hizo por él ni la cuadrilla tampoco y la cosa quedó bien.

A la segunda vara volvió el hocico, por lo que hubieron de tostarlo con tres buenos pares Albañil y Dominguin.

Y aqui tienen ustedes al Manchego tirando la piedra y escondiendo la mano, es decir, metiéndole el trapo con valentia en la cara y escondiendo la taleguilla, que queria estropearle su paisano el berrendo.

Gracias que fué de pillo á pillo, porque Cándido supo aprovecharlo, y después de dos pinchazos, uno superior, lo descabelló á pulso á la primera.

Y el cóncave entusiasmado le hizo la gran ovacion, y pidió para él la oreja que D. Luis le concedió.

Este D. Luis era el presidente señor Fernandez Hermosa, á quien yo nombraba presidente perpetuo, porque lo entiende y no se da pisto.

Muñon

Nombre del tercero, colorao, ojalao y bien armao. Me parece que me he explicado.

Pero el que se explicó fué él. Tomó siete varas recargando, dió un vuelco y despachó dos jamelgos. A los quites ambos espadas.

Con un par de Romero, regular, otro bueno de Lagares y dos palos por barba, cumplió la infanteria de Pepe-Hillo.

Este le refregó la percalina hasta 18 veces, eficazmente ayudado del Manchego, y se dejó caer con una estocada que resultó un poco tendenciosa, entrando con ganas. Remató con la puntilla al primer intento.

Rulero

Negro zaino, cornigacho y pavo de solemnidad.

Tomó las tres picas de ordenanza, pero con vilipendio y á fuerza de cachuchazos por los monos inteligentes. Murió un caballo.

Bien banderilleado por Zurini y Dominguin, que le colgaron tres pares y medio, pasó á manos de Mancheguito.

Pero esto lo diré cantando.

Mancheguito trastea

con lucimiento, con pases naturales y otros de pecho, ó, inteligente, hizo del buey un toro medio decente.

Y en esta situación largó un pinchazo y luego media estacada algo delantera que fué lo bastante para que «Rulero» rulara como una pelota.

En junto murieron seis caballos. La entrada fué buenisima y la gente quedó satisfecha, pues lo deficiente del ganado, se compensó con la lida bastante buena que se les dió, tanto por los espadas como por las cuadrillas.

Malmira.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

SANTA BRÍGIDA viuda y SAN DEMÉTRIO mártir.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en el Rosario por D. Joaquín Posadas y D.ª Dolores Estor, Marqueses de Soto Aller, y su hijo D. Julio.

ALMANAQUE.

Salte el Sol á las 6 y 2; se pone á las 5'33.

La Luna sale á las 2'53 de la tarde, se pone á las 11'18 de la noche.

NOTICIAS LOCALES.

Quejas de un colega

Nuestro colega «El Pueblo» llama la atención del Sr. Gobernador acerca de lo que viene ocurriendo en el asunto del traslado de la escuela de San Lorenzo, pues aun no se han cumplido ciertos acuerdos tomados por la Junta de Instrucción pública hace tres meses, ó sea el oír el informe del arquitecto provincial, requisito legal que aun está sin llenar. Lo cual cree nuestro colega que sobre ser injusto constituye una burla, según todas las apariencias.

Como noticia

Como noticia que circula por toda la prensa de España, nos comunicó ayer nuestro corresponsal político de Madrid la inminencia de una guerra civil, promovida por los carlistas. No creemos en tal inminencia, y mucho menos en que sea la Compañía de Jesús el Estado Mayor. Si en todas partes los P. P. Jesuitas hacen lo que en Murcia y así debe creerse, porque su misión es católica, universal y conforme á las enseñanzas de Leon XIII, no estarán dedicados mas que al ejercicio sagrado de su misión evangélica. En Murcia estos buenos sacerdotes viven apartados de toda lucha política y de toda clase de escisiones, llenando sus deberes de un modo que no hay más remedio que reconocer y respetar.

Audiencia.

Para hoy hay señalada en la sección primera la vista en juicio por jurados de una causa procedente del juzgado de Mula y seguida por el delito de homicidio, contra Pedro Pastor y dos más.

Defensor, Sr. Llanos; procurador, Sr. Gonzalez Sanz.

En la sección segunda hay señaladas las siguientes causas:

Una procedente del juzgado de Caravaca, seguida por el delito de lesiones, contra Pascual Perez y otros.

Defensores, Sres. Costa y Peña; procuradores, Sres. Martinez (D. J.) y Gonzalez Sanz.

Otra procedente del mismo juzgado, por hurto, contra Juan Martinez y otros.

Defensor, Sr. Martinez Rebollo; procurador, Sr. Gandia.

Y otra procedente del de Cartagena, por atentado, contra José Martínez Garcia.

Defensor, Sr. Ayuso; procurador, señor Martinez (D. Leopoldo).

Incendio de un monte

Se ha declarado un incendio en el monte denominado «Coto» del término municipal del Pinoso, habiéndose quemado unos 800 pinos.

Accidente desgraciado

Dicen de Valencia:

«El general D. José Blanco, gobernador militar de Castellón, sufrió ayer una desgracia viniendo de los baños de Fortuna.

Hacia el viaje en el tren mixto, del cual quiso aparecer en una de las estaciones situadas entre Venta la Encina y Játiva, y lo hizo de tal modo, que tropezó con una de las mangas de los depósitos de agua de que se surten las máquinas y fué derribado del estribo.

El porrazo que recibió fué tan fuerte, que le privó de sentido, sufriendo algunas contusiones de importancia en la espalda y brazo derecho.

Auxiliado por el personal de la estación, subió al coche y llegó á Valencia, trasladándose en un carruaje á la fonda de las Cuatro Naciones,

donde se halla, y en la que recibió ayer muchas visitas, entre ellas la del comandante general Sr. Lasso, que se presentó acompañado del inspector de Sanidad, señor Sanchis, y otros médicos militares para asistir al paciente.

La desgracia ha sido telegrafiada á Madrid y Castellón.

Nosotros celebraremos que se restablezca de sus consecuencias enseñada.»

Círculo Católico.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros del Círculo Católico 85 pesetas 60 centimos de 26 imponentes.

Viaje de un arzobispo

Escriben de Gandia:

«El señor cardenal-arzobispo de Sevilla, que se encuentra estos días en Gandia, su país natal, fue el jueves á Alcoy, llegando en el primer tren de la mañana, acompañado de su familiar y otro sacerdote.

El objeto del viaje, que pasó inadvertido, por el riguroso incógnito que guardó el Sr. Sanz y Forés, fué el de pasar un día de campo en la posesión denominada de Uyola, en compañía de sus antiguos amigos y discípulos D. José y D. Ramon Jordá y D. José Villaplana, sacerdotes de Alcoy, y de D. Fernando Assensi, que, con su distinguida señora doña Joaquina Rovira, obsequiaron al insigne purpurado con un espléndido chocolate y después con una succulenta comida.

El señor cardenal regresó en el tren de las cinco de la tarde á Gandia, muy complacido de la corta y agradable excursión.

Notas militares

El primer teniente D. Salvador Mea Gandia, puede presentarse en la Secretaría de esta zona militar, para hacerle entrega de un abanoré de pesetas 1850, expedido á su favor por la Caja general de Ultramar, y 650 en efectivo, á buena cuenta.

—D.ª Asuncion Martinez Carreros, Francisco Martinez Orenes y José Vidal Cano, pueden así mismo presentarse en dicha oficina, para enterarse de asuntos que les interesan.

D. Pascual Miñano.

Ayer mañana sorprendió á toda la ciudad la triste noticia del fallecimiento del párroco de San Juan señor D. Pascual Miñano. Su muerte fué cosa de un momento. Se levantó temprano, bajó al confesonario y cuando se disponía á celebrar el santo sacrificio, un ataque cerebral, según parece, le privó de la existencia. Joven todavía baja al sepulcro este sacerdote; pero no sin haber trabajado muchísimo en el ejercicio de su ministerio parroquial en las feligresías de Alguazas, San Pedro, Santomera, y San Juan. Era un predicador incansable. Tenía bastantes grados literarios y títulos honoríficos. ¡Que Dios le haya dado el eterno descanso!

A su hermano, sobrinos y demás familia, acompañamos de todas veras en el sentimiento justísimo que tan dolorosa pérdida les ha producido.

Boletín oficial.

El de ayer contiene:

Circular haciendo saber á los banqueros y comerciantes los perjuicios que pueden causarles la omisión del pago del impuesto de timbre.

Otra del gobernador á los alcaldes llamándoles la atención acerca de lo dispuesto recientemente sobre el establecimiento del servicio de Estadística del Trabajo.

—Anuncios de haber solicitado pertenencias para la mina «Virgen de los Dolores» en Mazarrón, D. Anselmo Bañón, y de «El Angel Custodio», en La Union, D. Gerónimo Ruiz.

Anuncio de subasta de los pastos de Blanca, el 22 del actual, por 650 pesetas.

Acuerdos de la Comisión provincial en sesión de 30 de Julio.

Subasta de la casa núm. 8 de la calle de Cartagena, embargada por débitos de Contribución.

Acuerdos del ayuntamiento de Cieza en el mes de Septiembre.

Relacion de licenciados de Cuba á quienes se les han reconocido créditos.

Traslado de restos.

El sábado fueron trasladados los restos mortales de la Sra. D.ª Dolores Arnaldos, del cementerio de Ceuti, al de Nuestro Padre Jesús de esta ciudad.

Orihuela

Dice «El Independiente» de Orihuela:

«Corren rumores muy acentuados de que se anularán las últimas elecciones provinciales de este distrito, y que en la nueva candidatura que se forme no aparecerán los nombres de algunos de los elegidos en la pasada.

—Dáñese como muy válidos los rumores que circulan acerca de la provision de la alcaldía, designándose para ella á nuestro distinguido amigo D. Eugenio Maestre.

—Se dice que pronto reaparecerá en esta localidad un periódico carlista.»

Horchatería de Marecos.

Ayer tarde se concluyeron en esta horchatería todos los helados que se hicieron.

Esta tarde habrá horchata y mantecado.

Para Santomera.

Ha sido nombrado cura ecónomo de Santomera el Sr. D. Martin Sanchez Tornero según oímos anoche.

Seccion Amena

CANTARES

Quiero no verla y la veo, quiero no hablarle y le hablo, ¡y vuelven las esperanzas, detrás de los desengaños!

Aparta siempre del fuego á la mujer que bien quieras, mira que las chispas saltan en donde menos se piensa.

Por la cuesta del olvido es muy difícil subir, ¡cuando se llega á la cumbre se comienza á ser feliz!

Voy á llevar albañiles muy cerquita de tu casa, para que me hagan la mia enfrente de tu ventana.

Un suspiro de mi pecho se ha perdido por el mundo, buscando una perchelera á quien contar lo que sufro.

Narciso Diaz de Escobar.

Solo á dos mujeres amo: una me ha dado la vida: otra me la está quitando.

Tienes, chiquilla, en los ojos un no sé qué, que me mata, algo que el alma me hiela, algo que mi pecho abraza.

Si supieras el daño que me ocasionas, al mirar con cariño á esa persona, niña adorada, fácil fuera que nunca más la miraras.

Quiéreme como yo á tí, no me seas traicionera, que sin tí no sé vivir.

José Doz de la Rosa.

Diario de Avisos.

LA UNION y el Fénix Español.



Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, núm. 1. (Paseo de Recoletos).

GARANTIAS

Capital social efectivo, Ptas. 12.000.000

Primas y reservas. 40.697.980

Total. 52.697.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 48.801.675'83.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, dotales, Rentas de educación, rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Dirigirse al subdirector D. Prudencio Soler Aceña, Val de S. Juan, 84, Murcia. 10-3

PERDIDA.—El jueves

en la mañana se extravió en la calle de Garnica una cesta que contenía una sábana fina de tres telas, con el dobladillo embastado, un cabeceron sin coser, una toalla, dos sacos y un pañuelo. La persona que la hubiese encontrado puede dar aviso en esta redacción, como igualmente si la presentasen en alguna casa para la venta. 8-2

SE VENDE una tienda

barata y de buenas condiciones, en la parroquia de San Antón, en la calle de Almenara, núm. 2, frente al horno de Roamora. La dueña Encarnación la Blasa. 8-1

ACADEMIA

de Aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía bajo la dirección de

Don Manuel Albaladejo Illan Frenería, núm. 4, pral.

AMA DE CRIA. Hay una de 19 años de edad y leche de diez meses, que desea criar en casa de los padres. Darán razon, en el Palmir, calle de Lorea, preguntando por Josefa Orenes.

OTRA. Hay una que

desea criar en casa de los padres ó en la suya. Darán razon, en la calle de Baeza, 18; preguntando por Fuensanta Sanchez Molina. 8-1

GRAN REBAJA DE PRECIOS EN LA VERDAD

DE

ANTONIO GARRO

Bacalao sin espina y sin piel á cinco reales y medio kilo, quesos de bola crema de la crema. Gruyer y manchego en aceite. Salchichones y jamones del país y gallegos. Manteca de vaca de 6, 7, 8 y 10 reales libra.

No quiero anunciar más géneros, pues demasiado saben mis muchísimos parroquianos, que no tengo rival ni en géneros buenos ni en precios baratos.

Chocolate de Matías Lopez, Colonial y Amatller.

ANTONIO GARRO

MURCIA 10-8

ALCANCE POSTAL

Madrid 6 de Octubre.

Mañana llegará á Madrid procedente de su escursión al extranjero, desde Barcelona donde últimamente ha estado el exministro Sr. Canalejas.

—Con gran animacion se han verificado esta tarde las carreras de velocipedos en el velodromo del Paseo de las Delicias. Los velocipedistas se han reunido antes en fraternal banquete para obsequiar al Sr. Lacasa por su triunfo en el concurso del domingo, emprendiendo un record, desde el puente de los franceses en la línea del ferrocarril del Norte hasta el citado Velodromo.

—Afortunadamente no resulta que la enfermedad que ha padecido el P. Montalban sean ociosos de enagenacion mental.

—En Las Palmas, las autoridades civiles y militares han visitado esta mañana en union de los periodistas al jefe de la escuadra Sr. Las Heras y á la oficialidad de los buques, invitándoles el alcalde á un banquete que se celebrará en el ayuntamiento de aquella poblacion.

—El guardia municipal señor Torres, herido cuando los sucesos de la casa de juego de la calle de Tetuan se halla fuera de peligro.

—Esta mañana ha llegado á Zaragoza la eminente diva Emma Nevada que dará en aquella capital un corto número de funciones durante las fiestas de la Virgen del Pilar.

—En Las Palmas ha causado un efecto desastroso que se hayan declarado sucias las precedencias de Argel.

En vista de la actitud del comercio y de la mayoria de la poblacion, el gobernador ha dispuesto que solo se sugeten aquellas precedencias á una observacion de 72 horas.

—Por fortuna no ofrece caracteres de gravedad, la fuerte contusion que se produjo ayer al bajarse del tren correo en la estacion de Valencia, el Sr. Beanco, gobernador Militar de Castellon. Este ha salido hoy para hacerse cargo de su destino.

—El general Azcárraga que ayer llegó á Valencia ha sido hoy visitado por el general Lasso.

—El lunes saldrá para Zaragoza el Nuncio de S. S. con

objeto de asistir á las fiestas religiosas que allí se celebran en honor de la Virgen del Pilar.

Después Monseñor Cretoni se dirigirá á Tarragona, para concurrir á las sesiones del Congreso Católico próximo que ha de celebrarse en dicha capital.

—Las secciones de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado, han despachado el expediente del ferrocarril de Sagunto á Teruel y Calatayud acordando su caducidad, El lunes se reunirá el Consejo en pleno y resolverá con arreglo á lo informado por las secciones.

—Entre el Sr. Castellani tesorero de la seccion de ensanche del Ayuntamiento y un redactor del periódico «La España Mercantil» hay concertado un lance personal.

Las fiestas en La Union.

Ha regresado de La Union nuestro compañero Sr. Perni Garcia, que mañana completará las noticias que hemos dado sobre las fiestas de aquella ciudad.

Ayer mañana se celebró misa de campana con asistencia de una concurrencia extraordinaria y de la banda de música de la Misericordia.

El Sr. Obispo visitó el Hospital y al mediodía comió en el mismo benéfico establecimiento, invitado por las Siervas de Jesús que en él cuidan de los enfermos.

Ayer tarde se repitieron las carreras de cintas, que se verificaron en la calle Mayor, y anoche sería el final de los festejos.

TELEGRAMAS

MADRID 7

A las 10 noche

Terminado el banquete de republicanos lusitanos en Lisboa, en el Tajo, á bordo de un buque, Salmerón fué preso; este alcaide de dos horas fué expulsado después para Portugal y salió con direccion á Madrid; llegará mañana á las seis de la tarde.

A las 9'40.

Lostoros de Miura buenos. El Tortero matando el primero fué alcanzado sufriendo un baretazo en el pecho.

Llegó el exministro Canaleja.

A las 12'50.

Salmeron fué preso en un buque mercante portugués.

Los círculos republicanos están animadísimos. Se le prepara un entusiasmo recibimiento en la estacion,

A la 1'15.

Denunciado el periódico «La Justicia».

Llegó Sagasta; viene satisfecho; confirió con los ministros; detenidamente con Becerra, A las seis de la tarde, ha de haberse celebrado consejo.

A la 1'50.

La detencion de Salmeron obedeció á impedirle que asistiera al meeting que se preparaba.

Aguilera ha telegrafiado á los gobernadores de Cáceres y Badajoz el paso de Salmeron.